

5. Kapitel.

Lilliput wird durch einen 800 Ellen breiten Kanal von dem feindlichen Reiche Blefusku, einer in nordöstlicher Richtung liegenden Insel, getrennt. Da jede Verbindung zwischen beiden Reichen bei nunmehr angekündigtem Kriege untersagt war, so hatte ich mich an der Blefusku gegenüber liegenden Küste noch gar nicht gezeigt und kein Blefusku hatte Ahnung von meinem gefährlichen Dasein in Lilliput.

Meiner Ansicht nach, welche ganz mit der des Staatsraths übereinstimmte, kam es nun zunächst darauf an, die zum Auslaufen bereite feindliche Flotte unschädlich zu machen, und in Bezug darauf theilte ich dem Kaiser einen Plan mit, der seine vollkommene Billigung fand. Gelang die Ausführung des Plans, und an ein Mißlingen war kaum zu denken, so mußte sich sehr bald die ganze feindliche Flotte in der Gewalt des Kaisers befinden, der strengen Befehl gab, allen meinen Anordnungen und Forderungen unbedingt Folge zu leisten.

Ich erkundigte mich nun zunächst bei den erfahrensten Matrosen nach der Tiefe des Kanals und erfuhr, daß derselbe bei der Fluth in der Mitte siebenzig Glumgluffs, das heißt höchstens sechs Fuß betrug, während sie in der Nähe der Küsten nur vierzig bis fünfzig Glumgluffs maß. Als ich mich dessen vergewissert hatte, versteckte ich mich an der Blefusku gegenüberliegenden Nordostküste hinter einem Hügel, in Lilliputischen Augen einem der größten Berge des Landes, und beobachtete durch mein Taschensfernrohr die im Hafen liegende feindliche Flotte. Nachdem ich mir so über die Zahl der Schiffe klar geworden war, ging ich wieder zu meiner Behausung und ließ eine große Menge von starken Tauen und eisernen Stangen herbeischaffen. Die Tawe hatten reichlich die Stärke eines Bindfadens, und die eisernen Stangen gaben unsern Stricknadeln nichts an Länge und Stärke nach. Um mit den Tauen aber ganz sicher zu verfahren, drehte ich ihrer drei zu einem Tau zusammen und that dasselbe mit den eisernen Stangen, deren Spitzen ich zu einem Haken umkrümmte. Diese Haken befestigte ich dann an die Tawe, kehrte damit zur Nordküste zurück, zog im Angesichte des Kaisers und des Hof's Rod, Schuhe und Strümpfe aus, und watete ungefähr eine Stunde vor der Fluth mit meinem Bündel Tawe in